

# Documentales exploran la relación histórica entre Chile y Argentina

UCV-TV emitirá un ciclo de programas donde destacan títulos como "El primer viaje en globo aerostático" y "El nuevo cancionero".

PATRICIA CERDA

UCV-TV sigue buscando contenidos para impulsar su franja estelar. Lo acaba de hacer estrenando la docuserie "Up-Down", conducida por Álex Galindo, un joven con síndrome de Down, y ahora lo repetirá estrenando una serie de 14 documentales en el marco de la conmemoración de los 40 años del tratado de Paz y Amistad entre Chile y Argentina.

Carlos Poirrier, director de programación del canal cultural, explica que el ciclo de documentales es posible gracias a un acuerdo con la productora trasandina El Generador, con la cual buscaron documentales que tuvieran la particularidad de haber sido grabados en Chile y Argentina. "El espíritu del proyecto es la hermandad entre los dos países, por eso los documentales muestran locaciones y protagonistas de ambos lados de la cordillera", dice Poirrier.

Cecilia Agüero, de El Generador, agrega que los contenidos no hablan particularmente del Tratado de Paz y Amistad, pero que este es "la excusa para recordar que entre Chile y Argentina tenemos muchos temas culturales, políticos, económicos y sociales que nos unen".

Son varios los títulos que emitirá el canal local. Uno de ellos es "La gran travesía, el cruce de los Andes en Globo", serie de ocho capítulos que narra el primer cruce por la cordillera de los Andes en globo aerostático, realizado por dos argentinos desde Santiago a Mendoza en 1916.

Agüero comenta que el documental fue realizado en 2016 para conmemorar el centenario de la proeza y que, además de contar con fotografías y archivos de la época, se fue construyendo con la recreación que hicieron en Chile y Argentina a bordo de dos globos. "Nosotros grabamos en Viña del Mar, Los Andes y Santiago donde recreamos el inicio de la



Patricio Manns es uno de los entrevistados en el documental "El nuevo cancionero".



"La gran travesía, el cruce de los Andes en Globo" recrea el vuelo en globo aerostático de 1916.

aventura hacia la cordillera. Ahí interrumpimos para hacer después la emotiva llegada a Uspallata, que es la localidad donde aterrizó el globo acá en Mendoza", comenta.

Otro documental que destaca es "El nuevo cancionero", que consta de cuatro episodios con entrevistas a artistas nacionales que traspasaron las fronteras con su música, entre ellos Patricio Manns, Jorge Coulón y el grupo Quilapayún, además de los argentinos Carlos Alberto "Pocho" Sosa y Liliana Herrero, entre muchos otros.

Poirrier añade que hay un tercer tema que estará presente en el ciclo. "Queremos abordar, por su importancia y la contingencia que tiene, el tema del corredor bioceánico, para lo cual estamos seleccionando el material", dice.

Por otra parte, Cecilia Agüero explica que al momento de grabar los documentales fueron los propios temas los que los llevaron a viajar entre Chile y Argentina. "Por ejemplo 'La gran travesía...' es un hito donde se hace necesario mostrar la gran campaña previa y la repercusión que tuvo el hecho".

También señala que para la productora emitir sus contenidos en Chile es algo muy positivo y que cree se tenía que dar de forma natural, porque "la serie tiene contenidos que le interesan al público de ambos países".

El ciclo de documentales debutará en septiembre e irá los domingos a las 22:00 horas. "La idea es partir en esa fecha para estar al aire septiembre, octubre y noviembre, y cerrar el ciclo para la conmemoración del Tratado de Paz entre Chile y Argentina, que es el 29 de noviembre", concluye Poirrier.